

El Mayor resucitó en miles

Silvio Rodríguez lo dijo en lo que se considera la mejor síntesis biográfica de la vida de Ignacio Agramonte, su canción *El Mayor*, Agramonte resucita. Lo resucitaron los camagüeyanos que, este 11 de mayo, se llegaron al parque que lleva su nombre a venerarlo con sus flores, allí está él, inmortal, sobre Ballestilla, su último caballo, ese que hace 144 años lo condujo a la eternidad.

Se le recordó, defendiendo la república en Guáimaro, cabalgando junto a sus hombres, enamorando a su querida esposa Amalia Simoni, rescatando a Sanguily, dirigiendo la caballería más disciplinada de las tropas mambisas y caminando por las calles de su Camagüey, como uno más, como uno de esos héroes de carne y hueso.

“Por eso sintamos orgullo de ser además de camagüeyanos, agramontinos, de tener allí la audiencia a la que tantas veces fue, donde se gestaron las primeras ideas independentistas del Camagüey y de Cuba. Ignacio, tu lucha no fue en vano, aquí está tu Camagüey construyendo lo que tanto ansiaste”, de esta forma, en sus

palabras de homenaje, el historiador Fernando Crespo Baró bajó a Ignacio de la estatua y se lo puso más terrenal a los cientos de niños, jóvenes y al pueblo en general que no quiso perder la oportunidad de rendir tributo al hombre que salvó la Revolución independentista en la reunión del Paradero de Las Minas.

Pero eso no fue todo, los jóvenes de su tierra se fueron allá, al Potrero de Jimaguayú, donde se le vio con vida por última vez, a contagiarse directamente con su espíritu. Él, también joven, volvió a ordenar a su corneta el toque a degüello y esta vez acompañando por cientos recorrió nuevamente los últimos kilómetros de su marcha hacia la inmortalidad.

Ellos amanecieron allá, los pocos que durmieron se levantaron con el sonido de la *Diana mambisa* y le rindieron el merecido tributo a él y también a quien lo catalogó como “diamante con alma de beso”, el Martí de los cubanos, como parte de la jornada “Homenaje a los insignes 144 por 122”, porque a la distancia de los años resucitan en miles.

• Jorge Enrique Jerez Belisario

Una semana activa contra los mosquitos

Mañana concluye la semana mundial contra el vector, a la que se sumó Camagüey, como toda Cuba, dedicada de manera especial en la región de las Américas al enfrentamiento de enfermedades transmitidas por mosquitos, como el dengue, Zika, Chikungunya y la fiebre amarilla.

Diferente al panorama de las Américas, Cuba ha desarrollado un intenso programa de prevención y control ante las enfermedades transmitidas por el *Aedes aegypti*, de manera acentuada durante el 2015 y el 2016, con la participación de diferentes organismos del país y la población.

Ello favoreció la disminución del índice de infestación por *Aedes*, de los casos de dengue y control de los de Zika importados que han sido detectados, acción que ha evitado la diseminación de la enfermedad.

La licenciada Iraida Huviel Román, jefa del departamento de promoción y prevención de enfermedades, explicó que continúa elevado el riesgo de transmisión a causa de las altas temperaturas, las lluvias, el movimiento humano constante en las localidades y la visita de personas procedentes de países donde están presentes esas enfermedades.

La semana que toca a su fin estuvo dirigida a fortalecer la política de mejorar las condiciones que permitan el control del vector, promover la educación y la movilización social y al aumento de la conciencia sobre el autocuidado de la población, con las premisas de eliminar los criaderos en el ambiente escolar, laboral y comunitario con el lema: Al mosquito no lo dejen volar.

• E. A. R.

Central Agramonte por más azúcar refinado

El central refinera Ignacio Agramonte, tras rebasar la parada de sus máquinas por falta de biomasa y de otra fuente energética, reanudó su producción con azúcar crudo, en su mayoría proveniente del ingenio Carlos Manuel de Céspedes, aunque ha entrado materia prima en menos escala del esmeraldense Brasil y el Panamá, de Vertientes.

A pesar de una arrancada tardía por retraso en las reparaciones y afrontar dificultades con equipos tecnológicos, como la caldera, la industria floridana acumula como producto terminado 13 000 toneladas de las 27 000 del plan.

Dijo el ingeniero químico Ariam Echemendía Chávez, director de la Unidad Empresarial de Base, que por atrasos en otras refineras, el país solicitó añadir 20 000 toneladas más que esperan asumirlas por la importancia que entraña para la economía nacional.

El azúcar refinado del Ignacio Agramonte tiene como destino la canasta básica de Camagüey y de otras provincias cubanas, mientras que para la extracción de los almacenes son empleadas casillas ferroviarias y medios automotores.

TecnoAzúcar es la empresa de Camagüey encargada de manipular la producción terminada para que disminuyan las estibas al-



macenadas y no interferir el flujo que pudiera llevar a la paralización de las máquinas.

Los industriales de la fábrica floridana en la contienda anterior elaboraron alrededor de 56 000 toneladas de azúcar refinado, cifra que no se lograba desde 1986, citó la fuente.

La planta de sorbitol, otra fábrica perteneciente a esa unidad empresarial de base, arrancó también y su colectivo tiene el propósito de producir 1 000 toneladas de ese edulcorante, aproximadamente un 60 % tan dulce como la sacarosa y con un tercio menos de calorías, más un millón 250 000 litros de sirope.

• Enrique Atiénzar Rivero

• Foto: Otilio Rivero Delgado

Sesionó Convención TecnoSalud Camagüey 2017

Durante tres días y hasta el 12 de mayo, Día Mundial de la Enfermería, tuvo lugar la III Convención TecnoSalud Camagüey, donde destacaron en forma de cursos y talleres, los relacionados con Terapia Regenerativa, las Ciencias Sociales y Humanísticas al servicio de la Enfermería y las Tecnologías de Salud, además de la vigilancia y lucha antivectorial.

La conferencia magistral *Impacto de la Investigación en Enfermería y tecnología de la salud en la atención sanitaria universal*, impartida por el Dr. C.S. Rafael Antonio Estévez Ramos, de la Universidad Autónoma del Estado de México, Valle de Chalco, incitó a los participantes a un provechoso intercambio de conocimientos. Estévez Ramos tuvo palabras de elogio hacia el sistema de Salud cubano, y admiró cómo sus profesionales ofrecen servicios donde sea necesario.

La cita científica nacional, con participación extranjera, en cuyo contexto se efectuó el VI

Encuentro de Enfermería Cuba-México, acogió a 25 mexicanos, 13 de estos estudiantes, entre los cuales y los camagüeyanos alcanzaron nueve premios por la calidad de sus investigaciones.

Al término del encuentro, auspiciado por la Facultad Tecnológica de la Universidad de Ciencias Médicas Carlos J. Finlay, el Capítulo de la provincia correspondiente a la Sociedad Cubana de Enfermería y la Asociación Pedagógica de Cuba, fueron reconocidas por su trayectoria laboral y humana, las licenciadas en enfermería María Antonia Piñero, Sarah Pérez, Lucía Sotomayor, Ángela García y las Másteres en Ciencias Digna Mustelier, Xiomara Solís y Xiomara Gil. A las enfermeras y enfermeros, el agradecimiento por el privilegio de hacernos saber que en las noches caminan como los ángeles.

• Olga Lilia Vilató de Varona

Catauro

A cargo de Yanisleidy Prado Rojas y Eduardo Labrada Rodríguez
redaccionadelante@enef.co.cu

EN TONO JOCOSO, el ciudadano Andrés López Hernández, vecino de Primera No.130, entre Palomino y Central, en el reparto Agramonte, nos dice que si bien el restaurante El Carmen, situado en la calle Maceo, no está en terapia intensiva, sí en la sala de cuidados, por lo que para nosotros significa un conteo de protección. La calidad, buen trato, eficiencia y presencia en esa unidad gastronómica siempre ha resultado paradigma de la gastronomía local, sin embargo, ya asoma el descuido; no siempre los baños funcionan, hay cerraduras rotas, la carta menú ha perdido presencia y tampoco alcanzan para todas las mesas, las servilletas de tela han desaparecido... en fin, un listado de calamidades sobre las que

Andrés alerta, pues desea más que criticar llamar a la reflexión a quienes tienen la responsabilidad de mantener el prestigio que siempre ha avalado a “El Carmen”.

SUMARON CUATRO LAS veces que los residentes de Calle C, entre 1ra. y Bagó, en esta ciudad, reportaron salideros en la red del alcantarillado y varios los trabajos que se realizaron con poca calidad. Pero según la respuesta de Yaisel Mayedo Mayedo, directora general de la Empresa de Acueducto y Alcantarillado, a la queja de Raúl González Téllez, la brigada que allí laboró ya sustituyó el tubo de cobre colapsado causante del salidero, por lo que otro vecino del lugar, Néstor Pérez Cardoso, expresó su conformidad con el arreglo, por lo que se considera solucionado el problema. Nosotros sugerimos que el delegado de la circunscripción medie en el asunto.

Y EN EL mismo Centro Histórico de la ciudad hallamos a La Piazza, la emblemática pizzería lugareña, superviviente de numerosos avatares y que marcha a buen paso hacia su recuperación en el seno de la Empresa Municipal de Gastro-

nomía. Cumplido su plan de la economía durante el pasado año, lleva en el actual 2017 el impulso para mantener no solo la eficiencia, sino también la imagen. Debe, eso sí, concluir obras para ampliar sus capacidades y mejorar el número de sus ofertas. Nos lo dice Nilda Esquivel Bruña desde el reparto Caridad de Méndez.

COINCIDIMOS CON ANTONIO Delgado Sánchez, director de la Dirección Provincial Integral de Supervisión, DIS, en que es necesario fortalecer el enfrentamiento a las infracciones cometidas por los cocheros en cuanto a los precios. En su respuesta a propósito de ese asunto nos comenta que uno de los infractores tenía cancelada la autorización, y aun así seguía trabajando. Seguramente el mismo estatus del cochero que cobró cinco pesos el Primero de Mayo desde El Almendro hasta el reparto Julio Antonio Mella y que no portaba chapa a la vista. Al primero lo han tratado de localizar en la dirección que consta en los archivos, pero según los vecinos hace unos cinco años cambió de residencia. En el caso de las estudiantes de

Medicina, la autorización ya fue ocupada y está en proceso de análisis.

INFORMA EL DIRECTOR de la Consultoría Jurídica Internacional de Camagüey que a partir del próximo 1ro. de junio, las personas que concurran a solicitar los servicios de esa Sociedad, no tendrán que llevar los sellos que exige la Ley 113 del año 2012 como impuesto sobre documentos, tanto en CUP como en CUC, ya que podrán ser comprados por los clientes en dicha oficina.

PREOCUPADOS NOS CONTACTAN padres de la escuela primaria Frank País, de Camagüey, pues una tupición entorpece hace varias semanas el normal curso del local 3, en la calle Dolores Betancourt, hasta que en esta lo cerraron. Los niños de preescolar y primer grado fueron reubicados en las otras dos sedes, con la consiguiente afectación a casi todos los grupos del centro. La dirección, nos dicen, tiene constancia de los funcionarios de distintas entidades del distrito Julio Antonio Mella que conocen la situación, pero no han resuelto.